



Alerta por actividad del volcán de Fuego

Guatemala sede del X Encuentro Latinoamericano Anti-Contrabando ALAC



Últimas noticias Empresarios de Quetzaltenango conectan historias e impulsar el futuro junto a Banco Industrial





Empresarios de Quetzaltenango conectan historias e impulsar el futuro junto a Banco Industrial

Para fortalecer el ecosistema emprendedor de la región, el Banco Industrial llevó a cabo con éxito el evento “Entre Empresarios Xela: Conectando Historias, Impulsando el Futuro”, un encuentro diseñado especialmente para empresarios.

La velada, celebrada en el Salón Mayor de la Agencia de Banco Industrial Xela, reunió a 90 personas, entre empresarios, representantes de medios de comunicación y colaboradores del banco, en un espacio de diálogo, reconocimiento y networking.

Durante el evento, los asistentes disfrutaron de una noche significativa que celebró el orgullo local, el compromiso empresarial y el desarrollo económico de la región.

Es importante mencionar que Quetzaltenango es una región pujante económicamente y que proyecta crecimiento debido a las múltiples inversiones en el área.

Uno de los momentos más esperados fue la participación especial de Roberto Gutiérrez, empresario y académico guatemalteco, quien ofreció una charla inspiradora acerca de la realidad económica del occidente del país, así como los retos y oportunidades para el crecimiento empresarial en Quetzaltenango.

El crecimiento y desarrollo económico es vital para la población.

“En Banco Industrial estamos comprometidos con el desarrollo nacional y vemos el gran potencial que tiene Quetzaltenango para seguir creciendo a través del emprendimiento. Guatemala es, por naturaleza, un país emprendedor y creemos que este es el motor para ir juntos, siempre hacia adelante,” comentó Gabriel Chamo, Subgerente de Inteligencia Económica de Banco Industrial.



Como parte del compromiso del banco con sus clientes, se realizó una emotiva ceremonia de premiación, donde se reconoció a empresarios destacados por su trayectoria, su impacto en la comunidad y su fidelidad a la institución. Este reconocimiento reafirma el propósito de Banco Industrial de ser un aliado estratégico para el crecimiento empresarial.

El evento concluyó con un espacio de networking que facilitó nuevas conexiones y alianzas entre empresarios y ejecutivos del banco, fortaleciendo así el compromiso conjunto con el desarrollo de la región..

MINECO avanza en proceso de elección de directores para la Superintendencia de Competencia



El Ministerio de Economía (MINECO) está en la etapa final del proceso de selección del director titular y suplente del Directorio de la Superintendencia de Competencia, luego de la realización de los exámenes por la Universidad Finis Terrae de Chile y haber sido entrevistados por una terna designada.

En cumplimiento del Artículo 2, del Acuerdo Gubernativo 24-2025, y del artículo 30 del Decreto Número 32-2024, el MINECO trasladará la nómina final de los seis candidatos seleccionados a la Presidencia de la República antes del 23 de junio del presente año.

La normativa vigente establece este como el plazo máximo, para que el Presidente, en Consejo de Ministros, realice los nombramientos correspondientes.

Como parte del proceso de evaluación, el examen de oposición y las entrevistas a los aspirantes forman parte de los cinco criterios que el Ministerio considera para calificar a los postulantes. Los resultados de éstas se publicarán cuando se haya finalizado el proceso de calificación junto con las notas de los otros cuatro criterios, el cual será completado dentro del plazo legal establecido.

De igual forma, la universidad encargada de las pruebas ya remitió oficialmente los resultados de las mismas, los cuales serán incorporados a la evaluación general como parte del proceso de selección.



Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

29 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala

Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live



Alrededor de 200 comunidades se reúnen para reforzar los colectivos de conservación de la naturaleza

Durante tres días consecutivos entidades de pueblos indígenas, instituciones gubernamentales, no gubernamentales, academia y sociedad civil que conforman el Grupo Promotor de Tierras Comunes (GPTC) se reúnen en la ciudad de Guatemala con el fin de promover y construir consensos que permitan fortalecer la participación de los pueblos indígenas y comunidades locales en los esfuerzos de conservación, en las tierras comunales del país para el cuidado y restauración de la armonía con la Madre Tierra, y para fortalecer el marco político e institucional para el apoyo a la gestión colectiva de recursos naturales.

Este espacio de reflexión acerca de la dinámica, presiones, iniciativas y oportunidades de la tenencia colectiva de las tierras y bienes naturales. Asimismo, posicionar los planteamientos de los pueblos indígenas y comunidades locales, la implementación de la estrategia de recuperación de los bosques; especialmente su participación y acceso a beneficios, a partir de sus estructuras de gobernanza, cosmovisión, cultura y conocimientos ancestrales. Con ello se reactivará el diálogo en torno al tema de Tierras Comunes y su importancia en la restauración y conservación de los bienes naturales, ante la coyuntura política del país.

Existe la creciente preocupación por el deterioro de la diversidad biológica. Al mismo tiempo, se ha evidenciado la importancia de los sistemas de tenencia comunal de la tierra y los modelos de gestión colectiva en la formulación de políticas ambientales y de desarrollo más sostenibles, incluyentes y democráticas. Por ello, en espacio como las Conferencias de las Partes sobre Biodiversidad, Cambio Climático, y Desertificación y Sequía, así como en el marco global de biodiversidad de Kunming-Montreal, se ha instado a los países a desarrollar estrategias políticas y programas orientados a la protección y conservación de la diversidad biológica en conjunto con los pueblos locales.

Es importante resaltar que Guatemala ha sido reconocido como un País Megadiverso, por la gran cantidad de especies, ecosistemas, una diversidad genética de gran valor para la humanidad y una gran riqueza cultural; con profundos vínculos con la naturaleza y los territorios, desarrollándose sistemas de conocimientos únicos y en el cual reside la esencia de nuestra identidad.

El III Congreso de Tierras Comunes Guatemala será un espacio para reflexionar sobre la dinámica, presiones, iniciativas y oportunidades de la tenencia colectiva de las tierras y



bienes naturales. Se aprovechará la coyuntura política actual del país para posicionar los planteamientos de los pueblos indígenas y comunidades locales, la implementación de la estrategia de recuperación de los bosques, especialmente su participación, acceso y beneficios, a partir de sus estructuras de gobernanza, cosmovisión, cultura y conocimientos ancestrales. Con ello se reactivará el diálogo en torno al tema de Tierras Comunes y su importancia en la recuperación y conservación de los bienes naturales.

En Guatemala, los pueblos indígenas y las comunidades locales siguen manteniendo sistemas de tenencia comunal de las tierras, los cuales además de ser parte de su identidad, contribuyen a una mayor equidad en la distribución de los beneficios del aprovechamiento de los recursos del territorio.



En este evento, se espera que se revise la situación de las tierras y bienes comunales y su papel en la conservación de la diversidad biológica; que se conozcan las presiones y desafíos, institucionales y legales que enfrenta la gobernanza indígena y comunitaria; y que se establezca la ruta de acciones necesarias para fortalecer la participación decidida de los pueblos indígenas y las comunidades locales en la conservación de la diversidad biológica y recuperación de los bosques en tierras comunales.

Las diferentes comunidades y organizaciones están trabajando para alcanzar los acuerdos necesarios que permitan continuar avanzando en pro de los objetivos.

Finalmente, se espera que se realice el plan de seguimiento y monitoreo de los acuerdos del III Congreso y se obtenga una visión compartida de la cooperación internacional sobre las tierras comunales y el manejo colectivo de los bosques por pueblos indígenas.



Alerta por actividad del volcán de Fuego

A siete años, de la erupción del volcán de Fuego que dejó más de un centenar de fallecidos, nuevamente el país está en alerta por la reciente actividad del coloso.

Las autoridades de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED), informaron de la alerta que se ha establecido y los movimientos preventivos.

Tanto en Chimaltenango como en Sacatepéquez se están realizando evacuaciones.

En Sacatepéquez se han evacuado personas de al menos 3 comunidades ya fueron retiradas de su vivienda.

- Aldea las Lajitas, 15 personas evacuadas
- Caserío El Porvenir van 45.
- Finca La Reunión 81 personas evacuadas

De Chimaltenango se han evacuado aproximadamente 159 personas, de las aldeas Panimaché 1 y Morelia, jurisdicción del municipio de San Pedro Yepocapa, Chimaltenango, quienes ya fueron trasladadas a un albergue habilitado en el polideportivo de Santa Lucía Cotzumalguapa, Escuintla. Y aproximadamente 30 personas evacuaron con medios propios. Estas personas ya se encuentran en un albergue habilitado en el salón municipal de San Juan Alotenango.



Mientras tanto, el Ministerio de Educación (MINEDUC), informó que de la suspensión de actividades educativas debido a la presencia de ceniza en el ambiente y ante el incremento de la actividad. Estas acciones son en forma preventiva en las áreas aledañas. En las próximas horas se determinará, si se mantienen las medidas.

- 23 centros educativos en Escuintla, Escuintla
- 8 centros educativos en Siquinalá, Escuintla
- 6 centros educativos en San Pedro Yepocapa, Chimaltenango
- 2 centros educativos en San Juan Alotenango, Sacatepéquez

Las actividades educativas se suspendieron debido a la presencia de ceniza en el ambiente y ante incremento de la actividad, acciones de forma preventiva en las áreas aledañas. Dependerá de la actividad del volcán de Fuego para conocer nuevas disposiciones del rector de la Educación en el país.

Desde horas de la mañana, la Policía Nacional Civil (PNC) y la Protección Vial (PROVIAL), realizaron el cierre de la Ruta nacional 14 por incremento de actividad del volcán de Fuego

El cierre efectuado en el kilómetro 82.5, entrada a San Juan Alotenango, Sacatepéquez. Además, otro dispositivo de seguridad se implementará en Escuintla.

Las medidas obedecen a las alertas emitidas por la CONRED y el INSIVUMEH.

También Asistencia al Turista (ASISTUR), informó que está prohibido el ascenso al volcán de Fuego y Acatenango.



Guatemala y República de China (Taiwán) acuerdan impulsar inversión y desarrollo tecnológico



El presidente Bernardo Arévalo durante su gira por la República de China (Taiwán), se suscribieron tres importantes instrumentos que abren, informó la Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia (SCSP). Según la información se incluyen nuevas oportunidades para la cooperación económica y tecnológica.

Entre los acuerdos destacan:

- la creación de un mecanismo de Consultas Políticas para fortalecer el diálogo bilateral de alto nivel,
- así como la firma de una carta de intención para promover la inversión a través de cadenas de suministro, facilitando el comercio y
- la integración productiva entre ambas naciones.



También, se suscribió una carta de intención para la cooperación estratégica en la industria de semiconductores, que incluye una hoja de ruta para el desarrollo conjunto de esta industria de alta tecnología, considerada clave para el futuro económico y tecnológico de Guatemala y Taiwán.

La relación de Guatemala con China Taiwán es histórica desde hace décadas.

Ambos presidentes expresaron con optimismo su firme intención de fortalecer los intercambios y la participación de jóvenes a través de programas de becas, e impulsar una relación integral que incorpore el desarrollo social y cultural.

“Esta visita afirma y redirecciona esta relación bilateral hacia una nueva etapa, en donde profundizamos y ampliamos nuestros vínculos para llevarlos a un nuevo nivel, ampliando la relación económica, desarrollando la alianza comercial y estableciendo un proceso de inversión de beneficio para ambos países”, afirmó el presidente Bernardo Arévalo.

La delegación guatemalteca ha sido recibida en diferentes actividades oficiales, en las cuales les han atendido autoridades de China – Taiwán.

La visita está por concluir para luego dirigirse a Japón.

elévate'25

ENCUENTRO DE JÓVENES PARA EL CRECIMIENTO PROFESIONAL

Prepárate para liderar, transformar y dejar tu huella en el mundo laboral.

Desarrolla tus habilidades:

- Digitales
- Comunicación
- Pensamiento crítico
- Liderazgo

19.junio.25

Edificio CIG

8 a 16 horas

Regístrate aquí

Cámara de Industria de Guatemala

CIG JOVEN

Media Partner:

Patrocinadores:



Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

Liberal Gt

@GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Guatemala sede del X Encuentro Latinoamericano Anti-Contrabando ALAC

La ciudad de Guatemala es la sede del 10º Encuentro Latinoamericano Anti-Contrabando (ALAC), un espacio regional de alto nivel que reúne a representantes de 15 países, autoridades, empresarios y expertos para abordar de forma estratégica los desafíos del comercio ilícito en América Latina. El evento se desarrolla durante el 5 y 6 de junio, bajo la organización conjunta de Cámara de Industria de Guatemala (CIG) y la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI).

En un contexto donde las economías criminales continúan expandiéndose y sofisticándose, ALAC se consolida como una plataforma clave para el análisis, la coordinación regional y la acción multisectorial. El comercio ilícito, que incluye contrabando, falsificación, evasión fiscal y tráfico de productos prohibidos, representa una amenaza directa para la seguridad, la economía formal y la sostenibilidad del desarrollo regional.

El superintendente de Administración Tributaria (SAT), Werner Ovalle, indicó que en la institución se ha iniciado un análisis para determinar cuánto pierde el fisco a causa del contrabando y también por sector, considerando que hay rubros específicos que son más propensos a este delito.



región.

La vicepresidente Ejecutiva de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI), Paola Buendía, participó en la instalación del 10º Encuentro Latinoamericano Anti-Contrabando ALAC 2025 en Guatemala, resaltando la importancia de unirse como región para combatir el contrabando y de esa forma continuar siendo competitivos.

En el evento, líderes de la región destacaron la importancia del trabajo conjunto para enfrentar este desafío.

Según estimaciones de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), en 2021 el comercio mundial de productos falsificados superó los US\$ 467 mil millones. Y de acuerdo con un informe de 2024 de la International Coalition Against Illicit Economies, las actividades ilícitas generan entre US\$ 2 y 3 billones al año, lo equivalente de 3 a 5% del PIB global. De ser una nación, la economía ilícita se ubicaría entre las cinco más grandes del mundo.

Al evento se dieron cita autoridades de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), Organización de Estados Americanos (OEA), Ministerio Público (MP), entre otras representaciones que promueven combatir este flagelo en la



El Director del Departamento contra la Delincuencia Organizada Transnacional de la OEA (DDOT), Gastón Schulmeister, indicó que las organizaciones criminales se han convertido en resilientes, adaptándose a los diferentes ámbitos, por lo que se hace necesario el fortalecimiento de las coordinaciones y esfuerzos regionales que permitan erradicar los diferentes delitos que promueven.



Durante las jornadas de trabajo se abordan temas prioritarios como la evolución del comercio ilícito en la región, las amenazas a la propiedad intelectual, el contrabando agropecuario y su impacto en la salud pública, la infraestructura crítica para un comercio seguro y el uso de tecnologías disruptivas para su control. El encuentro también profundiza en el vínculo entre el crimen organizado, el terrorismo y las rutas ilegales de comercio.

“No podemos hablar de competitividad sin enfrentar frontalmente los efectos del comercio ilícito. Esta no es solo una lucha de las aduanas o de las fuerzas de seguridad; es una responsabilidad compartida que exige una visión empresarial clara, firme y regional. Guatemala tiene hoy la oportunidad de liderar esa conversación con hechos y, en la búsqueda de compromisos y evidencias, la necesidad de atender esto como una prioridad urgente de Estado”, comentó José González Solé, director de junta directiva de CIG.